



hilodirecto

DOBLE ATENTADO EN DAMASCO



FOTO: EFE

Al menos 53 personas murieron debido a un doble atentado con coches bombas perpetrado en la calle Al-Thawra, en el barrio de Mazraa, de Damasco, zona cerca de la sede del gobernante partido Baas y en las proximidades de la embajada de Rusia en Siria. La cifra podría aumentar teniendo en cuenta el estado crítico en el que se encuentran algunos de los 235 lesionados, hospitalizados en diferentes centros asistenciales, precisó un comunicado del Ministerio de Salud. De acuerdo con el ministro de ese sector, Saad al-Nayef, los actos terroristas reflejan la naturaleza criminal de sus autores, y agregó que la entidad realiza todos los esfuerzos posibles para atender a los afectados y brindarles la atención adecuada. (PL)

KANSAS Y MISSOURI DECLARAN ESTADO DE EMERGENCIA

Los estados de Kansas y Missouri declararon estado de emergencia ante la super tormenta de nieve que azota el medioeste de Estados Unidos, donde están cerrados aeropuertos, oficinas y colegios, además de cientos de kilómetros de carreteras. En Kansas, la nieve acumulada llegó este jueves hasta los 30 centímetros. El Servicio Meteorológico Nacional espera que el impacto de la tormenta disminuya a medida que se dirija hacia el este del país. (EFE)

MOSQUITOS TOLERANTES

Los mosquitos toleran los repelentes convencionales después de haber sido expuestos por primera vez a ellos, según un estudio de la Escuela de Higiene y Medicina Tropical de Londres. La investigación —desarrollada con la especie *Aedes aegypti*, que transmite el dengue y la fiebre amarilla— revela que los mosquitos ignoran la sustancia denominada DEET, el ingrediente habitual en los repelentes, una vez han entrado en contacto con ella. El DEET se utilizó para ahuyentar a los mosquitos, a pesar de que no se comprendía por qué ayudaba a mantenerlos alejados, y estudios recientes demostraron que era el olor que desprende esa sustancia el que repelía a los insectos. (EFE)

BARCO FANTASMA AMENAZA EL MEDIOAMBIENTE



FOTO: AFP

El grupo ecologista Robin des Bois dio la voz de alerta ante la "amenaza inminente para el medioambiente" del "barco fantasma" Lyubov Orlova, abandonado a su suerte por su propietario y que deriva en soledad en el norte del Atlántico. Hace cuatro semanas, el barco zarpó remolcado desde Canadá con destino a República Dominicana, donde iba a ser desguazado. Pero una fuerte tormenta rompió el cable de remolque y los intentos de volver a remolcarlo fracasaron. El viento y las olas alejaron a la nave sin tripulación, luces ni balizas de localización a cientos de millas de Terranova. Si llegara a colisionar, "liberaría inmediatamente o a mediano plazo hidrocarburos y otros líquidos tóxicos". (Russia Today)

## Reelecta Cuba para vicepresidencia del Comité de Descolonización de la ONU

NACIONES UNIDAS, 21 de febrero.—Cuba y Sierra Leona fueron reelegidas hoy como vicepresidentas del Comité de Descolonización de las Naciones Unidas, cuya titularidad asumió una vez más Ecuador.

Los cargos recayeron sobre los representantes permanentes de esos estados ante la ONU: Diego Morejón (Ecuador), Rodolfo Reyes (Cuba) y Rupert S. Davies (Sierra Leona). Como relator fue confirmado para otro año el embajador de Siria ante el organismo mundial, Bashar Jaafari, según PL.

En la inauguración de la sesión anual del Comité, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, dijo que el colonialismo no tiene cabida en el mundo moderno e indicó que, a pesar de las crisis financieras y de las crecientes presiones presupuestarias, este mecanismo debe seguir trabajando para examinar la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales, propósito por el que fue creado por la Asamblea General en la década del sesenta.

En la actualidad, unos dos millones de personas viven bajo el dominio colonial en 16 territorios aún no autónomos.



## Sudcorea y EE.UU. anuncian ejercicio bélico anual

SEÚL, 21 de febrero.—Sudcorea y Estados Unidos emitieron hoy un comunicado conjunto en el que informaron el pronto inicio de sus ejercicios militares anuales con la participación de 40 mil soldados.

El anuncio se produce en medio de un elevado pico de tensión en la península y pese a las denuncias de la República Popular Democrática de Corea, que considera una provocación estos simulacros de guerra.

Las maniobras conjuntas aéreas, terrestres y navales, conocidas como *Foal Eagle* (Joven Águila), se realizarán del 1ro. de marzo al 30 de abril. Asimismo, las tropas estadounidenses y sudcoreanas se ejercitarán en un simulacro por ordenador llamado *Key Resolve* (Solución Clave) entre los días 11 y 21 de marzo, reporta Russia Today.

Un comunicado de Seúl señala que "los ejercicios están diseñados para mejorar la seguridad y la voluntad de Sudcorea y son de carácter disuasivo".

Hace pocas semanas, ambas naciones desarrollaron un ejercicio naval con un submarino nuclear norteamericano que navegó por la zona Este de la península. Desde el fin de la guerra de Corea en 1953, el Pentágono mantiene en la zona sur de la península más de 28 mil efectivos.

## Presidente Chávez bajo tratamiento para enfermedad de base

CARACAS, 21 de febrero.—El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, está bajo tratamiento médico para la enfermedad de base, sin efectos adversos significativos hasta el momento, afirmó hoy el ministro de Comunicación e Información, Ernesto Villegas.

En un comunicado difundido este jueves en cadena nacional de radio y televisión por instrucciones del Vicepresidente Ejecutivo, Nicolás Maduro, Villegas dio a conocer elementos sobre la salud del mandatario.

A continuación Prensa Latina transmite el texto íntegro del comunicado:

El Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela informa al pueblo venezolano sobre la evolución de la salud del Comandante Presidente Hugo Chávez, tras la intervención quirúrgica practicada el pasado 11 de diciembre en La Habana, Cuba.

Como se informó oportunamente, el Presidente arribó al país a las 2:30 de la madrugada del pasado lunes y se encuentra actualmente en el Hospital Militar Dr. Carlos Arvelo, en la parroquia San Juan de Caracas.

La insuficiencia respiratoria surgida en el curso del postoperatorio persiste, y su tendencia no ha sido favorable, por lo cual

continúa siendo tratada.

En cambio, el tratamiento médico para la enfermedad de base continúa sin presentar efectos adversos significativos hasta el momento.

El paciente se mantiene en comunicación con sus familiares, con el equipo político del Gobierno y en estrecha colaboración con el grupo médico de trabajo.

El Presidente se mantiene aferrado a Cristo, con máxima voluntad de vida y con la mayor disciplina en el tratamiento de su salud.

El Gobierno Bolivariano agradece al pueblo sus espontáneas manifestaciones de amor, alegría y solidaridad ante la llegada del Comandante Chávez a la Patria venezolana, sublime actitud que contrasta notablemente con la inhumanidad de los gestos y expresiones irrespetuosas de parte de la derecha hacia el líder revolucionario.

Asimismo, el Gobierno Bolivariano agradece a pacientes, personal médico, trabajador y obrero del Hospital Militar, el cual ha continuado funcionando normalmente en la atención al pueblo venezolano, como es la voluntad del Comandante Presidente.

¡QUE VIVA CHÁVEZ!

Caracas, 21 de febrero de 2013

## Cooperación Sur-Sur centra debates en la III Cumbre ASA

MALABO, 21 de febrero.—África y Sudamérica exigen acciones concretas para fortalecer la integración de estas dos regiones, que en el 2006 decidieron crear una alianza birregional para incentivar el diálogo y la cooperación Sur-Sur.

Reunidos este jueves en Malabo, capital de Guinea Ecuatorial, en la III Cumbre África-América del Sur (ASA), varios cancilleres destacaron la existencia de puntos de interés común entre ambas regiones, reportó AFP.

El ministro de Relaciones Exteriores de la nación anfitriona, Agapito Mba Mokuy, dijo que esta edición representa una oportunidad para seguir construyendo las bases en la cooperación e integración entre ambos continentes.

A su vez, la canciller de Nigeria, Viola Adaku Onwuliri, destacó la necesidad de demostrar "nuestra capacidad para tomar decisiones tangibles que conduzcan al desarrollo económico y a la integración de África y de América del Sur". "Con una verdadera voluntad política —continuó—, podemos conseguirlo, como ya conseguimos superar los lastres del colonialismo y del racismo".

Su homólogo brasileño, Antonio Patriota, cuyo país es uno de los motores de la organización, propuso que "cada nación trate de dar una respuesta individual al desafío del desarrollo".

Tras subrayar los fuertes "lazos históricos y culturales" existentes, recordó que ahora hay desafíos comunes como "la



Momentos de las sesiones de trabajo de la Cumbre ASA.

FOTO: PRENSA PRESIDENCIAL DE VENEZUELA

erradicación de la pobreza, la seguridad, la competitividad económica y mejor distribución de los recursos naturales".

Patriota abogó por una mayor representación de los países del Sur en los organismos de gobernanza mundial, en particular, en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, el Fondo Monetario Internacional y la Organización Mundial de Comercio.

El ministro de Relaciones Exteriores de Ecuador, Ricardo Patiño, destacó que ambas regiones tienen "importantes temas" en los cuales se podían "ofrecer experiencia mutuamente".

Para este viernes, los Jefes de Estado y de Gobierno tomarán el relevo en la III Cumbre de ASA, que cuenta con 54 países africanos y 12 sudamericanos, y que fomenta los principios de la cooperación Sur-Sur.

La alianza, creada por iniciativa de Brasil y Nigeria, celebró su primera cumbre en el 2006 en ese país africano y la segunda en Venezuela, en el 2009.